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Professora Bebel defende diálogo
no combate à violência nas escolas
Evento aconteceu segunda (17) na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo;
pais e alunos, entidades representativas do setor escolar participam em peso
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Sindicato dos Municipais lança
nova pesquisa sobre segurança

Após pesquisa sobre segu-
rança nas escolas, a qual apon-
tou que 89% dos servidores se
sentem inseguros nas unidades,
a diretoria do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba, São Pedro, Águas de São
Pedro, Saltinho e Região optou por
um novo levantamento de dados.

Desta vez está sendo feito um
mapeamento da rede municipal
de educação, com o objetivo de
conhecer quais os recursos que
cada unidade tem e quais estão
em pleno funcionamento. A pes-
quisa é feita por formulário do goo-
gle e ficará disponível de hoje (dia
18) até às 9h do dia 20/04/23.

“Esse mapeamento está foca-
do na questão de segurança dos
espaços de convivência dos servi-
dores, prestadores de serviços,
crianças, alunos, pais e comuni-
dade em geral”, disse Samantha
Maniero, diretora do Sindicato.
“Para tanto, é necessário que ape-
nas uma pessoa por unidade res-
ponda a pesquisa, de preferência
direção ou coordenação, na im-
possibilidade o secretário ou es-
criturário de escola”, completou.

Outra pesquisa foi realizada
entre os dias 6 e 10 de abril, apon-
tou que 89% dos servidores se
sentem inseguros no ambiente

A audiência pública promo-
vida pela deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que também é
presidenta da Apeoesp (Sindica-
to dos Professores no Ensino Ofi-
cial de Ensino no Estado de São
Paulo), na tarde de segunda (17),
no auditório Paulo Kobayashi, da
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, para debater a
violência nas escolas, a parlamen-
tar disse que esse problema “não
se resolve virando a chave, mas,
sim, com diálogo”. Justamente
com base nesta tese, na audiên-
cia, a Professora Bebel defendeu
o diálogo envolvendo todos os
segmentos da sociedade para
combater a violência nas escolas,
assim como a contratação de mais
funcionários, para atuar nas es-
colas, dizendo que é importante a
ronda policial no entorno das es-
colas, mas que é preciso funcio-
nários, por exemplo, tanto para
operar o sistema de câmeras
como de detector de metais.

A audiência contou com a par-
ticipação de presidentes e repre-
sentantes da CUT/SP, APASE,
APEOESP, CPP, AFUSE, UPES,
UESP, SINDPSI, SINTEPS, Fórum
Estadual de Educação, além da ve-
readora Iara Bernardi, de Soroca-
ba, do professor João Palma, en-
quanto que Marcela Milano, do
Sindicato dos Psicólogos contri-
buiu abordando a importância do
processo de luta por paz nas esco-
las, defendendo a presença de psi-
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A deputada Professora Bebel, durante a audiência que reuniu educadores,
pais, alunos e representantes de diversos segmentos da sociedade

cólogos em todas as escolas públi-
cas do Estado de São Paulo.

Já o pesquisador João Paulo
Cunha, do Instituto Locomotiva,
apresentou os resultados da pes-
quisa sobre violência nas escolas
encomendada pela Apeoesp, en-
quanto Yan Evanovich, coorde-
nador de juventude da SECADI/
MEC, informou que o presidente
Lula anunciará medidas para a
prevenção e combate à violência

nas escolas e, ao mesmo tempo,
que o grupo de trabalho que vem
produzindo políticas neste
campo agendará entre as oitivas
uma com o mandato popular
da deputada Professora Bebel.

Ao final da audiência, depois
de quase três horas de debates, a
Professora Bebel disse: “estou
ainda mais convencida neste mo-
mento que, se é verdade que me-
didas de segurança no entorno

das escolas são necessárias, as
chaves fundamentais são o diálo-
go, o cuidado, a gestão democrá-
tica, a participação da comunida-
de, o fortalecimento dos Conselhos
de Escola, defesa do papel social
da escola pública e sua valoriza-
ção, a defesa e valorização de seus
profissionais e os investimentos
materiais e humanos necessários
para mudarmos essa realidade de
forma estrutural e duradouro”.

escolar depois de constantes ata-
ques em escolas por todo o Bra-
sil  e teve como objetivo apontar
quais as maiores dificuldades
que as unidades enfrentam com
relação a segurança e colaborar
com a secretaria de educação
para que as medidas emergenci-
ais de segurança sejam feitas,
para preservar os servidores, fun-
cionários e alunos das escolas. 

Como sugestões, a pesquisa
apontou: vigia/porteiro em tem-
po integral (61%), instalação de
concertina (57,9%), policiamento
em tempo integral nas escolas
(56%), detector de metais (42,1%)
e policiamento nos horários de
entrada e saída. Outro ponto
bastante relevante na pesquisa é
a preocupação sobre a necessida-
de do enfrentamento da desigual-
dade social no cotidiano escolar.

A pesquisa foi tabulada, es-
tudada pela diretoria do Sindica-
to dos Municipais e o resultado
foi oficializado e enviado à Secre-
taria de Educação. A entidade
aguarda posicionamento do secre-
tário Bruno Roza quanto a ques-
tão abordada, de extrema urgên-
cia, pois segundo a pesquisa as
escolas estão com muitos proble-
mas estruturais que deixam a co-
munidade escolar vulnerável.
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Carlinhos completa 100
dias à frente do Ipasp com
continuidade em qualificação

Comunicação IPASP

Entre os dias 12 e 14 de abril, Carlinhos e outros
servidores do IPASP participaram de congresso

Com o compromisso de inves-
tir na qualificação e formação dos
servidores do Ipasp (Instituto de
Previdência e Assistência Social
dos Funcionários Municipais de
Piracicaba), Antonio Carlos Schi-
avon, o Carlinhos do Semae, com-
pletou 100 dias à frente da presi-
dência do órgão durante o 19º
Congresso Estadual de Previdên-
cia da Apeprem, realizado de 12 a
14 de abril, em São Pedro. Carli-
nhos e outros servidores do Insti-
tuto participaram do congresso
realizado pela Apeprem - Associa-
ção Paulista das Entidades de
Previdência dos Estados e Muni-
cípios, a qual o IPASP é associado.

“Investir em qualificação e
formação é dar continuidade à
gestão do Instituto, é manter o
IPASP com as obrigações em dia,
planejando-o para garantir as fu-
turas aposentadorias e pensões,
além de mantê-lo estabilizado, bem
no mercado de investimentos, onde
buscamos a rentabilidade dos fun-
dos de Reserva e Financeiro e Pre-
videnciário”, avalia Carlinhos.

Entre as temáticas apresen-

tadas no 19º Congresso da Apre-
pem, destacaram-se: Pró-Gestão
e Certificação de Gestores e Con-
selheiros: instrumentos de go-
vernança; Cenários e perspecti-
vas de investimentos para 2023
e os desafios para busca da meta
atuarial; Aposentadoria pelas
diversas regras do direito adqui-
rido, regras permanentes e tran-
sição; A importância da respon-
sabilidade dos conselheiros; Alo-
cação em investimentos: Fundo
de Investimentos como estraté-
gia de diversificação na Cartei-
ra; A evolução da previdência
complementar de servidores pú-
blicos; Pensão por morte: ques-
tão relevante na gestão previ-
denciária, entre outros temas.

Carlinhos enfatiza que os 100
primeiros dias de sua presidência
têm sido marcados pela continui-
dade da Pró-Gestão do IPASP e
possibilidade de avanço para o ní-
vel 3. “Estamos dando essa conti-
nuidade, por meio da empresa Cré-
dito Mercado que presta manuten-
ção do Pró-Gestão desde 2022”,
afirma o presidente do IPASP.
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Reconstruções será inaugurada hoje, 19, na Casa do Povoador
A relação entre a arte e o es-

paço urbano é o debate proposto
em Reconstruções – Dinâmicas do
Urbano, exposição que abre ama-
nhã, 19/04, às 13h, na Casa do Po-
voador. Por meio de registros fo-
tográficos de 10 artistas de Limei-
ra e um de Piracicaba, a mostra
reflete como paredes e espaços da
cidade podem ser parte de uma
produção. A entrada é gratuita.

Reconstruções – Dinâmicas
do Urbano, realizada pelo ProAC
2022, é uma produção da MaBê
Cultural com apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A mostra possui 10 artis-
tas fixos de Limeira, Eiki, Malava-
si, Tosko, Brou, Luz, Medo, Beca,
Suu, WBP e Wesler Machado
Alma, mais um convidado da ci-
dade onde Reconstruções – Di-
nâmicas do Urbano é instalada –
o artista Diógenes é quem repre-
senta Piracicaba, o segundo mu-
nicípio que recebe a exposição.

“Contempla tanto os regis-
tros dos seus trabalhos de arte
urbana, como também suas pro-
duções/projetos/esboços fora do
espaço urbano do município (ins-
talações, esculturas, desenhos e
pinturas em tela)”, explica Fabrí-
cio Clemente, que assina a pro-
dução ao lado de Marta Bellão.

As obras nos muros da cida-
de (permanentes) que foram es-
colhidos pela curadoria foram
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Arte da limeirense Eike, parte da exposição Reconstruções

impressas no formato Fine Art,
método de impressão feita com
cuidado para ser uma reprodu-
ção fiel da imagem, com qualida-
de e durabilidade própria e é pro-
duzida por impulso artístico e es-
tético, sem a preocupação de ser
comercial ou documental.

“Museus, galerias e artis-
tas têm o costume de impres-
são nesse formato, pois a fide-
lidade e a durabilidade, que
pode durar mais de um século
sem alterar a cor, são surpreen-

dentes”, conta Clemente. Além
das obras, compõe a exposição
uma tela de projeção com depo-
imentos dos artistas a respeito
de suas artes e sobre a impor-
tância da arte urbana em geral.

“Este projeto de exposição
surge da urgência em desenvol-
ver um espaço de mediação efi-
ciente e produtivo entre os ar-
tistas, suas obras e os muníci-
pes, possibilitando um diálogo
e uma troca de experiências en-
tre o contexto urbano e as poé-

ticas visuais”, completa Cle-
mente, sobre Reconstruções.

SERVIÇO
Exposição Reconstruções –
Dinâmicas do Urbano na
Casa do Povoador. Inaugu-
ração hoje, 19, às 13h. En-
trada gratuita. Visitação de
segunda a sexta-feira, das
9h às 12h e das 13h às 16h;
sábado e domingo, das 13h
às 17h, até 28/04. Na aveni-
da Beira Rio, sem número.
Informações: (19) 3434-8605.
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Após disputa judicial, bairro está perto de regularização
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Moradores do bairro Pau
D’Alhinho pedem corte de
mato ao longo de estrada

Os moradores do bairro Pau
D’Alhinho solicitam o corte de
mato ao longo da estrada José Pe-
rez Gonzalez. A demanda foi en-
caminhada ao Executivo por meio
do requerimento 274/2023, do ve-
reador Gilmar Rotta (PP), e apro-
vado durante a 20ª Reunião Or-
dinária da Câmara, realizada na
noite desta segunda-feira (17).

Na propositura, o parlamen-
tar destaca que, com o cresci-
mento do mato, a calçada da ro-
dovia “está tomada” e a situa-
ção impede que os moradores

utilizem o passeio público, “ten-
do que andar na via expressa da
estrada, onde correm riscos de
serem atropelados por carros e
caminhões”, acrescenta. A de-
manda já foi levada anterior-
mente na indicação 586, enca-
minhada no ano passado.

Gilmar Rotta questiona se o
Executivo poderá executar o corte
e a limpeza do mato, qual será a
secretaria responsável, se será re-
alizado por qual empresa presta-
dora de serviço e quando a Prefei-
tura irá realizar esse trabalho.

A disputa judicial que impe-
dia a regularização dos imóveis
do bairro Jardim Nova Paulista,
localizado na região do Vila Cris-
tina, está próxima de ser conclu-
ída. A informação foi apresenta-
da pelo vereador Acácio Godoy
(PP) na noite desta segunda-fei-
ra (17), durante a 20ª Reunião
Ordinária da Câmara. “Estive
nesta manhã na Semozel, onde
fui recebido pelo secretário e pelo
corpo técnico e jurídico da pasta”,
explicou o parlamentar, ao infor-
mar sobre encontro a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria.

“Ali é uma região onde existe
uma demanda de regularização
fundiária, que é um pedido da po-

pulação, e o processo daquela área
estava ajuizado, porque havia uma
disputa judicial entre o dono do
terreno e a Prefeitura”, explicou
Acácio Godoy. “Finalmente, chegou-
se a uma conclusão e agora esta-
mos pedindo à Semozel em que pê
está o processo, para que a gente
possa dar esse retorno mais especí-
fico para a população”, acrescentou.

Ele lembrou que está acompa-
nhando a situação há dois anos e
que, agora, “estamos caminhando
para o final”, disse. “A própria Se-
mozel já se colocou à disposição
para que todos os estudos sociais
para adentrar toda a regulariza-
ção fundiária deste bairro”, disse.

Na ocasião, o vereador tam-

bém prestou contas à população
dos bairros Jardim Tóquio, Tatua-
pé e Matão, ao informar que enca-
minhou à Semozel o pedido para
pavimentação da Rua Ingá, “que
tem diversos trechos deteriora-
dos”, acrescentou, ao lembrar que
recebeu um vídeo em que um mo-
tociclista caiu em um buraco na via.

Quero prestar contas aos mo-
radores daquela região, hoje leva-
mos à Semozel a necessidade de
intervenção do Jardim Tóquio,
Tatuapé e Matão, quero salientar
que levei a questão da Rua Ingá,
que tem diversos trechos deterio-
rados, eu citei um trecho de um
vídeo de um motociclistas que
caiu, para um carro é mais um pro-

blema mecânico, para o motociclis-
ta o risco de tombo é iminente.

Acácio Godoy também desta-
cou que a Câmara está se mobili-
zando para buscar soluções contra
os casos de violência nas escolas,
“estamos promovendo debate com
professores, educadores, secretaria
da Educação, e buscar ações efica-
zes sobre esse assunto”, garantiu.

Ele acrescentou que tem
acompanhado equipes da Prefei-
tura no trabalho de identificação
dos “pontos de deficiência” das
escolas. “Às vezes, o prédio da uni-
dade de ensino dá em um terreno
vazio, sem nenhuma construção,
ou falta alguma estrutura, como
portão ou muro”, detalhou.

https://www.atribunapiracicabana.com.br/wp-content/uploads/2023/04/A-Tribuna-Piracicabana-Edicao-13020-Quarta-feira-19-04-23.pdf

